



# Reducirán horas de atención en el Cesfam Héctor Reyno de Alto Hospicio

Municipio explicó que la modificación horaria en el consultorio será en dos fases.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Según informaron miembros de la Asociación de Trabajadores de la Salud Municipal de Alto Hospicio (IDA) en Vilas Radio, a partir de abril de este año comenzará la reducción de el Servicio de Atención Primaria de Urgencias (SAPU) del Héctor Reyno en Alto Hospicio.

En un oficio del 27 de febrero de este año, desde la Dirección de Servicios Traspasados a la Municipalidad de Alto Hospicio detallaron a los funcionarios de la Red de Urgencia de aquella comuna que desde el 2022 el financiamiento en este recinto "ha sido en Modalidad SAPU Corto", donde se expuso que con esto los "aportes locales se vuelven insostenibles en el tiempo" y que, debido a que desde agosto de 2024 la Urgencia del Hospital de Alto Hospicio inició sus operaciones, esto permite la atención de urgencia de 24 horas en la comuna. Por esto mismo, se decidió modificar el horario de funcionamiento del SA-

PU Dr. Héctor Reyno, el que será en dos fases y más acotado. A partir del 1 de abril las atenciones serán desde las 8:00 a las 00:00 horas de lunes a domingo, implicando el cierre del bloque de 00:00 a las 08:00 horas.

Mientras que a partir del 1 de mayo, el horario de atención será desde las 17:00 horas a las 00:00 horas durante lunes a viernes; y sábado, domingo y festivos, de 08:00 a 00:00, con la modalidad SAPU Corto, implicando el cierre del bloque de 08:00 a 17:00 horas de lunes a viernes.

**"NO SE PUDO SOSTENER"**

"Durante un tiempo y con recursos propios, a partir de la instrucción dada por nuestro alcalde, se asumió el funcionamiento de la urgencia las 24 horas, lo que no se pudo sostener indefinidamente", señalaron desde el Departamento de Comunicaciones de la Municipalidad de Alto Hospicio.

Agregando que "aquí la tarea es lograr que el Gobierno financie el funcionamiento total de la urgencia, para lo cual la autoridad co-



CEDIDA: PAMELA MUÑOZ

DESDE EL SERVICIO DE SALUD TARAPACÁ ASEGURARON QUE IRÁN EVALUANDO EL IMPACTO DE ESTA MEDIDA.

## 20

**mil usuarios se verían afectados con este recorte al horario de funcionamiento.**

munal se encuentra realizando intensas gestiones. Esperamos tener prontas y buenas novedades", sostuvieron en la casa edilicia hospiciana.

**"CRÍTICO"**

Ante esta situación, Sebastián Vásquez Rojo, presidente de la Asociación (IDA) de Trabajadores de la Salud Municipalizada de Alto Hospicio, contó que "es crítico, no solo por los trabajadores, sino por la comunidad. Sabemos que está totalmente operativa la urgencia del Hospital de Alto Hospicio, pero son cerca de 20 mil usuarios los que se verían afectados y llevaría a saturar los demás servicios

de urgencias, donde de marzo en adelante son meses críticos, donde empiezan las enfermedades respiratorias y los accidentes escolares que van a tener un servicio menos y tendrán que acudir al Hospital o al SAR La Tortuga".

El dirigente espera que el Servicio de Salud Tarapacá pueda financiar "como corresponde los servicios de urgencias de Hospicio, una de las comunas más vulnerables del país y don-

de cerrando un recinto, es retroceder respecto a lo a las atenciones a la comunidad. Se entiende que no está el financiamiento, pero se debe tomar una acción para mitigar este impacto, estamos golpeando puertas con la senadora Ebensperger para que nuestra voz se escuche a nivel nacional y estamos analizando adherirnos a la paralización nacional por el financiamiento de la salud pública este 11, 12 y 13 de marzo".

**ESTANDARIZADOS**

La directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga, dijo que sus programas son estandarizados. "Nosotros evaluamos estos SAPU de acuerdo a una evaluación técnica y si bien seguiremos financiando la atención del SAPU Dr. Héctor Reyno para, funcionar desde las 17 las 00:00 horas, solicité una reevaluación a nivel ministerial para ver si podemos en el presupuesto del próximo año financiar, pero esta fue una decisión que no tuvo más de dos semanas desde que se me informó. Todavía no sabemos cuál va a ser el impacto real de que se cierre un SAPU versus la apertura del Hospital y vamos a ir midiendo".